

# 小海中だより

2023. 8. 26  
NO. 6

小海中学校ホームページ<<http://www.koumi-jhs.ed.jp/>>からもご覧いただけます。



## 3年生が駅ボラ(小海駅の周辺の清掃)を行いました



新型コロナウイルスの影響で、ここ数年行っていませんでしたが、7月20日(金)に3学年が小海駅周辺の清掃を行いました。「昔、駅ボラといって、小海駅周辺を定期的に清掃をしていたらしいよ」と、活動につながりました。駅の周辺や栄町公園などを清掃しましたが、この活動が引き継がれていくことを期待しています。

### 3年生の感想

- ★今日はボランティアがありました。班の人たちと分担してすみずみまでいつも使わせていただいている感謝の気持ちを込めて清掃ができました。
- ★今日、駅ボランティアでアルルの中でモップをかけて窓をきれいにした。全部終わったら外の草取りをやって外がとても暑かった。でも楽しかった。次回来的时候は、もっときれいにできるように頑張ります。
- ★今日6時間目に駅ボランティアで駅やアルルなどの掃除をしました。よく使わせてもらっている駅などを時間いっぱいみんなと協力して少しでもきれいにできたと思うのでよかったです。でもまだ汚いところや草がたくさんあるところがあるのでまた10月にやるのがんばってやろうと思いました。
- ★今日は駅ボランティアで掃除をしました。自分がすごいと思うことがあって途中アルルにお客さんが入る時、Aさんが「今、モップをかけて滑りやすいので気をつけて下さい。」といって、ドアを開けて「どうぞ」と言っている姿を見て「すご!!」と思いました。自分も気が配れる人になりたいです。



## 2年生はトレッキングに行ってきました



当日は天気にも恵まれ、最高のトレッキングとなりました。比較的登りやすい山とはいえ標高は1600mを越える山です。山頂は少し寒いくらいの気候だったようです。目標の「周りをよく見て けがなく 楽しく 礼儀良く」は達成できたでしょうか。

### 【2年生の感想】

- ・今日トレッキングがありました。前日の夜、雷と雨がすごくて行けるのかなって思っていたけど、無事に晴れて良かったです。また、小学校の時から小海の人には行事とかで天気が悪くなるのが少ないので、晴れ女・晴れ男が多そうです。
- ・今日はトレッキングに行きました。歩いている途中で事前学習で調べた植物を見て「これシモツケソウだよ」と班の人と確認して良かったです。お母さんが作ってくれたお弁当もおいしかったです。下るときも登るときも石がごつごつしていたり、昨日の雨でグチョグチョだったりのところを歩いたりしたので疲れしました。なので今日は早く寝て体を休めたいです。

## 1学期 終業式にて 学校長より

### 1学期終業式 学校長の話

今日は終業式、うれしい日ですね。みなさん、アンケートへの回答ありがとうございました。このアンケートについては、また後ほど触れたいと思います。途中で気分が悪くなったりしたら抜けてもらって構わないので、少し話を聞いて下さい。

1つめは「考える」ことについて、これは私が皆さんに大切にしてほしいと思っていることです。学年別に振り返ってみましょう。

まずは1年生、1年生にとって最も大きな行事は何でしたか？(1年生の数名が挙手をして「地域巡り」と回答)1年生の1番大きなイベントは入学式です。新しい生活がスタートしました。中学生活で一番驚いたことは？(1年生の数名が挙手をして「給食の時間が短かったこと」と回答)先生が皆さんを見ていて驚いたことは、地域巡りの時に、ダムの見学の際にバンバン質問が出ていた事です。最後には東京電力の方が「では、そろそろ質問はそのくらいにしておいて」と打ち切られるくらいでした。その積極的な姿はなくさないでほしいと思います。

さて、次は2年生、何を頑張りましたか？1年生からは先輩と呼ばれるようになって、3年生を支えなければいけないとても大切な学年です。2年生の七夕の短冊に「3年生が笑顔で試合ができますように」と書いてくれた人がいました。とても素晴らしいことだと思います。それ以外にも学校行事では、トレッキングやキャリア学習がありました。家庭科の授業では浴衣の着付けがありました。着付けの先生方が「とてもよく話を聞いてくれる。来年も是非呼んでほしい」とほめて下さっていました。

次に3年生、学校のリーダーとして頑張ってくれました。一番印象に残っている学年行事は何でしょう？(学年一斉に「修学旅行」と回答。1人だけ「進路学習」と回答)やはり修学旅行という意見が多いようです。(映像を見せて)1組の皆さんこれはどこだか分かりますか？(一斉に「平等院」と回答)それでは2組の皆さんこれはどこだか分かりますか？(一斉に「伏見稲荷」と回答)そうですね、やはり修学旅行が一番思い出に残っているでしょう。あとは、進路講話や保育実習、学年親子レクなどがあるでしょうか。そして文化祭へ向かっていきます。

さて、小海中のアンケートに戻って、1学期の思い出で全校で一番多かったのは部活動でした。先輩がとてもやさしかったという感想が多く見られました。テストのことを書いてくれた人も多かったです。小海中の生徒の素晴らしいところは、何か回答をしたときに、その理由や根拠をしっかりとつけられるところです。留学生と書いてくれた人もいました。留学生に小海中で一番驚いたことはと聞いたら「給食がおいしくてびっくりした」とこたえてくれました。「毎日、レストランで食べているようだった」とまで言ってくれました。さて、最後になりますが先生から皆さんに夏休みを過ごすポイントをお話しします。1つ目は「寝る時間を決める」です。毎日、決まった時間に寝るようにしましょう。2つ目は「危険を予測する」です。川遊びで小学生が命を落とすという悲しいニュースがありました。最後に勉強法です。100個のものを覚えるのにAさんは10個ずつ10日間でやりました。Bさんは毎日100個やりました。さて、どちらの人がたくさん覚えていられたでしょうか？正解はBさんの方です。さて、夏休みが始まります。健康で事故無く充実した休みを過ごして下さい。これでお話を終わります。



## 8月22日 2学期 始業式にて 生徒所感発表より

### 1年2組 代表生徒

私の2学期の目標は2つあります。1つめは、定期テストについてです。一学期の定期テスト初めてのテストで、勉強をどうやったらよいか分からないなど困ることがたくさんありました。ワークの問題を解いて、テストに挑みましたが、テストの結果を振り返ると、納得のいかないところもありました。反省点はいくつかありますが、一番の反省点は、テストが近づいて、慌てて勉強をしたことです。頭にしっかり入れるには、毎日少しずつやる必要があると思いました。なので、次のテストは、慌てて勉強をし始めるのではなく、毎日コツコツやっていきたいです。



2つめは、清流祭についてです。清流祭では、体育祭と音楽祭を頑張りたいです。体育祭でも音楽祭でも1人でやるところは責任を持ってやり、協力するところは力を合わせてやりたいです。

この2つの目標を達成するためにコツコツ頑張っていきたいです。また、1年生は初めての事がたくさんあるので、毎日楽しく過ごしたいです。

### 2年2組 代表生徒

私が2学期から頑張りたいことは、部活動と勉強の両立です。部活動では、一学期に3年生が引退して2年生を中心にした活動になりました。私は、部長やキャプテンではありませんが、3年生のように、誰かが困っていたらすぐに行動できる人、周りをよく見れる人になりたいと思っています。



勉強面では、1年生のときの2回目の定期テストで点数がすごく下がってしまうということがありました。そのため、2年生の定期テストでは点数を落とさずにキープしたいです。私はケアレスミスが多く、苦手な教科と得意な教科の点数の差が大きいです。少しでもケアレスミスを少なく、点数の差を小さくするために、テスト勉強は苦手な教科を中心に行い、テストでは問題文をよく読んで、見直しを十分に行いたいです。それだけでは無く、授業でのノートの取り方を工夫するなどいろいろ試してみて自分にあった勉強法を見つけられるようにしたいです。

このように部活動も勉強も頑張って二学期からの学校生活をより充実したものにしたいと思います。

### 3年1組 代表生徒

二学期はどの学期よりも長く、僕にとってとても大切な学期です。その2学期では特に頑張りたいことが2つあります。1つめは生徒会です。二学期の生徒会活動には一大行事である清流祭や2年生への引継ぎなど様々なことがあります。また中学生生活最後の清流祭を男子副会長として全校が楽しめるよりよいものにするを目指して頑張りたいです。その他にも今までやってきたアルミ缶収集といった日々の活動もありますます忙しくなっていきます。その中でも、やらなければいけないことを1つ1つ確実に言い、期限の日よりも早く行動に移し、今までよりもよいものにできるようにすることを心がけて活動したいです。



2つめは勉強です。2学期から3年生はより受験に近い形式的となる総合テストが毎月のように行われるようになります。そのテストの点数や評価によって、希望する高校を決めていくことになります。1回1回のテストが今まで以上にとても重要になっていきます。1学期のテストでは、テスト勉強を始めるのが遅くなってしまい、どの教科でも点数が低くなってしまいました。そのため二学期はテスト何週間前などと決めずに、毎日たくさん勉強ができるように心がけていきたいです。さらに総合テストは全範囲です。そのため、日々の課題とは別にどの教科でもプラスの学習を行い、1・2年生のときに学習したことを完璧にしたいです。一学期期末テストでできなかった英語・国語・理科の3つを特に重点的に勉強して高得点を目指し、少しでも志望校合格に近づけていきたいです。二学期はとても長い学期ですが、今言った2つのことを特に頑張りたいつつも、充実した日々を遅れるように活動していきたいです。

## 2学期 始業式にて 学校長より

今、3人がそれぞれの意見を発表してくれましたが、共通して言っていたことは何でしょう。それでは先生の話を始めます。まずは1学期に行ったアンケートの結果で終業式で伝えられなかったことからお話しします。小海中のイメージカラーは何色ですかという質問がありましたね、覚えていますか。1番は「緑」でした。自然豊かなことからそういったイメージが強いのでしょうか。理由づけも「緑に囲まれているから」という意見が多かったです。2番は「青」でした。小海の家という文字や清流祭というイメージから青が多かったようでした。3番はオレンジでした。その他にもいろいろな色をイメージしてくれた生徒が多かったですが、少数意見の中にも、その理由づけがとても素晴らしかったです。「三原色」と回答してくれた人がいましたが、その理由が「小海小・北相木小・南相木小が1つになった学校だから」というものでした。また、「白」と回答してくれた人もいました。その理由は「何色にも染まることができるから」というものです。とてもすばらしい理由づけだと思いました。



さて、「一学期頑張ったこと」というアンケートの回答は、1年生は「人間関係」が多かったですね。2年生はバランス良く様々なことに頑張れたようです。そして3年生はやはり「部活動」が多かったです。それに対して「二学期頑張りたいこと」は、どの学年も「勉強」と回答した人が多かったです。二学期の出発にあたり、一学期は「考える」ということについて話しをしました。二学期は「考える」にプラスして「発信」を意識してみてください。地域の方、保護者、先生、友人などに向けて自分の考えを発信することを心がけてみましょう。

話は変わりますが、次にネットワークの落とし穴について話しをしたいと思います。8月17日に学校に届いたメールに、「犯罪実行者募集の実態」というものがありました。みなさんは「闇バイト」という言葉を聞いたことはありますか。なんとなく軽く感じますが、そんな軽いものではありません。そもそもバイトでもなんでもありません。今、中学生高校生がそれに手を染めてしまって、加担したことにより逮捕されてしまったということが世間では起きているようです。どういう流れかというと、自らインターネットで申込み、そして犯行グループから連絡が入り、犯行グループに言われるままに自分の個人情報を教えてしまい、そして抜けられなくなるという流れが多いようです。ではなぜそういった危険なものに応募してしまうのか想像がつかますか。一番の理由はやはり「お金」だそうです。次に、「興味本位」そして「勧誘されて」や「知人からの紹介」と続くそうです。こういって、以前聞いた「薬物依存の講演会」を思い出しますね。これらのことを防ぐには、「初回の利用を避けること」「きっぱりと断ること」「それでもだめなら逃げること」でした。ネットワークの落とし穴にも同じ事がいえそうです。

さて、今日の話をもとめておきましょう。

1つめは、二学期は「考えること」プラス「発信」することを意識していこう。

2つめは、危険の先読みをしよう。クリックしても大丈夫？

といったことをお話しさせていただきました。長い二学期が始まります。何か困ったことがあれば、早めに相談してくださいね。それでは、私の話を終わります。

### 今後の予定

- 8月30日（水）引き渡し訓練（保護者の皆様、ご協力をお願いいたします。）
- 9月1日（金）防災訓練
- 9月21日（木）第2回定期テスト①・3年第2回総合テスト
- 9月22日（金）第2回定期テスト②
- 9月29日（金）清流祭①
- 9月30日（土）清流祭②